

nale est le 60° degré de latitude, et l'étendue de chaque Etat équivaut à celle de la France.

Cette nouvelle création porte ainsi à huit le nombre des Etats fédérés, non compris Terre-Neuve. Le reste des anciens territoires de la plaine boréale est partagé en cinq districts dits du *Youkon*, région de l'or, *Mackenzie*, *Kewatin*, *Ungava* (Labrador) et *Franklin* (archipel polaire).

ETATS-UNIS. — Le gouvernement des Etats-Unis veut de plus en plus se faire une grande place dans la politique mondiale. Ainsi, comme nous l'avons vu, c'est sur l'invitation du président Roosevelt que les belligérants russes et japonais sont venus chez lui s'embrasser, plus ou moins à contre-cœur il est vrai, à Portsmouth, petite ville maritime de l'Atlantique.

De plus, le ministre de la Marine révèle que le nombre des navires de guerre américains lancés depuis deux ans est très considérable, et que leurs canons sont plus formidables que tout ce qui existe ailleurs ! Pourquoi aujourd'hui ces armements par une puissance qui n'a rien à redouter de personne, si ses intentions sont pacifiques et seulement conservatrices ?

Mais voilà ! Comme les *Antilles* en général, les républiques de *Haïti* et de *Saint-Domingue*, troublées par l'anarchie et obérées de dettes, excitent sa convoitise, l'oncle Tom se chargerait volontiers de les administrer plus énergiquement. Déjà il s'est fait donner la gestion des finances à Saint-Domingue et peut-être aussi la concession d'un dépôt de charbon pour sa marine dans la baie de Samana.

Et puis, il faut que le *canal de Panama* reste avec son territoire sous la dépendance exclusive des Yankees, qui se proposent d'en fortifier les abords.

En attendant, l'Amérique, la ville de New-York en particulier, peut se vanter d'avoir produit le *roi des milliardaires*, Rockefeller, qui, de garçon épicier gagnant trente sous par jour, est parvenu, par la spéculation sur les pétroles, les fers, le plomb, le zinc, les chemins de fer, à « se faire » un revenu de 250 millions par année, de quoi éclipser les Rothschild, le tsar, qui touche 65 millions ; Guillaume II, qui en a 20 seulement, et tous les monarques du monde !

D'ailleurs, il est reconnu que le *système des trusts* a tué en Amérique à peu près toute liberté industrielle, aussi bien pour